

27º periodo de sesiones del Comité Forestal de la FAO

22 al 26 de julio de 2024

Intervenciones de la Delegación de México, sujetas a lectura final

Ítem 6 Mejora a la contribución de la silvicultura a la bioeconomía: oportunidades y desafíos (COFO/2024/4)

Posicionamiento

Señor Presidente,

Agradecemos a la FAO por su liderazgo y por la preparación del documento sobre la contribución de la silvicultura a la bioeconomía.

La bioeconomía representa una oportunidad única para transformar nuestros sistemas agroalimentarios y forestales hacia un modelo más sostenible, resiliente e inclusivo. México reconoce la importancia de integrar plenamente la actividad forestal en las políticas de bioeconomía para promover prácticas sostenibles y fomentar el desarrollo de mercados forestales. En este sentido, queremos compartir algunas reflexiones y propuestas:

- Solicitamos a la FAO que continúe fortaleciendo su apoyo técnico y de capacitación a los países miembros en la formulación y aplicación de políticas de silvicultura bajo el enfoque de bioeconomía.
- Es necesario incentivar inversiones en las cadenas de valor forestales para promover el desarrollo de mercados sostenibles.
- Proponemos que se refuercen las iniciativas que empoderan a las comunidades locales, pequeños productores y Pueblos Indígenas, para que participen en las cadenas de valor de la bioeconomía. La inclusión de estas comunidades es esencial para que los beneficios de la bioeconomía sean distribuidos de una manera más equitativa.
- Recomendamos que se continúe apoyando iniciativas de agroforestería y se fomente el intercambio de mejores prácticas entre los países miembros.
- Para mejorar la base de conocimientos y la presentación de informes, es vital fortalecer las capacidades de monitoreo y evaluación de los países. México ha continuado fortaleciendo sus capacidades en materia de monitoreo forestal que podrían servir como modelo para otros países interesados en mejorar sus capacidades en este ámbito.
- Apoyamos la propuesta de organizar una conferencia internacional sobre el papel del sector forestal en la bioeconomía. Esta conferencia serviría como plataforma para intercambiar conocimientos, experiencias y mejores prácticas, y para identificar oportunidades de colaboración y financiamiento.

Finalmente, reiteramos nuestro compromiso con los objetivos de la FAO y la bioeconomía sostenible. México está dispuesto a colaborar en las iniciativas y proyectos que surjan en esta materia.

Muchas gracias, Señor Presidente.